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No próximo dia 07 de março, 
as 19h80, no Centro de 
Eventos Matheus Parron, 

em ITAGUAJÉ, o Polo Educacional 
HB TREINAMENTOS, representante 
das Universidades UNIFATECIE, de 
Paranavaí estará promovendo a 
AULA MAGNA ANO 2024, Gradua-
ção, Tecnólogos e Pós Graduação. 

O evento será ofertado na moda-
lidade presencial, com entrada GRA-
TUITA e com direito a Certifi cado de 
Participação a alunos, futuros alunos, 
estudantes de 2° grau, educadores, 
líderes comunitários e formadores 
de opinião. O palestrante, convidado 
especial, é o Professor Diretor do 
Colégio Lourdes Alves Melo em Ita-
guajé, Mestre em Filosofi a, Professor 
RONALDO DE OLIMEIRA, em parceria 
da Professora NILZE BRANDÃO DA 

CARREIRA, PROPÓSITO E 
INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL

SILVA, Especialista em Gestão Escolar 
e Gestão de Pessoas e Psicologia 
Organizacional nas Empresas.

Na oportunidade serão abor-
dados temas pertinentes ao De-
senvolvimento Humano, Projetos 
de Vida, Carreira e Proposito, 
Profi ssões do Futuro e Inteligência 
Artifi cial, Além de marcar o início 
do ano letivo universitário, o evento 
tem por meta, trazer 7 a excelentes 
ferramentas de Gestão Pessoal e 
de Carreiras, atreladas aos Proje-
tos de Vida como ponto de partida 
para uma carreira de sucesso. 

Convite aberto aos que buscam 
o conhecimento como plataforma 
de embarque para o aprimora-
mento e evolução sodial. E VOCE 
LEITOR, É NOSSO CONVIDADO 
ESPECIALI

O Projeto Urucum de Pa-
ranacity, foi desenvol-
vido pela Prefeitura de 

Paranacity em parceria com 
diversas entidades públicas e 
privadas: SEBRAE, APRUCITY, 
IDR, SEAB/PR, Sindicato Rural 
de Paranacity, FAEP-SENAR, 
Prefeitura de Cruzeiro do Sul, 
Câmaras Municipais de Pa-
ranacity e de Cruzeiro do Sul, 
entre outras.

O município de Paranacity, 
com imensa alegria, está entre 
os 03 (três) fi nalistas do Prêmio 
Estadual do Sebrae Prefeitura 
Empreendedora. O município 
concorre na categoria de Em-
preendedorismo Rural, contri-
buindo para o fortalecimento 
da Cultura do Urucum em Pa-
ranacity e região. 

O Consultor de Políticas Pú-
blicas do Sebrae, Luiz Carlos da 
Silva, esclarece que o Prêmio 
Sebrae Prefeitura Empreen-
dedora é um instrumento de 
reconhecimento, valorização 
e difusão de boas práticas e 
iniciativas inovadoras, protago-
nizadas por governos munici-

Projeto Urucum 
de Paranacity

Finalista do Prêmio Sebrae Município 
Empreendedor, na categoria 

Empreendedorismo Rural

pais, com o objetivo de melhorar o 
ambiente de negócios, fomentar o 
empreendedorismo e o desenvol-
vimento local.

O prefeito Júnior Cocco cele-
brou a seleção do projeto para 
fase fi nal, destacando os investi-
mentos realizados para promover 
o desenvolvimento da cadeia 
produtiva do urucum e fortalecer a 
agricultura local: "Temos investido 
para melhorar a vida dos produ-
tores, pois este setor é essencial 
para a nossa economia fi car cada 
vez mais forte, gerando emprego e 
renda para o nosso povo", ressalta.

Com ações de investimento no 
processo de reconhecimento e re-
gistro da Indicação Geográfi ca -IG 
do Urucum de Paranacity, Júnior 
Cocco acredita no fortalecimento 
da agricultura local e na confi rma-
ção da cidade como a Capital do 
Urucum do Paraná.

O Engenheiro Agrônomo An-
dré Moron, do Departamento de 
Agricultura de Paranacity, que 
coordenou o projeto no município, 
destaca: “Esse é um resultado 
expressivo e gratifi cante, que de-
monstra a qualidade do trabalho 

desenvolvido no Projeto Urucum 
de Paranacity, cada vez mais 
empreendedor, com conquistas e 
resultados concretos para os nos-
sos produtores de urucum, com 
agregação de valor na produção, 
aumento da renda e reconheci-

mento da qualidade do urucum 
de Paranacity, através do pro-
cesso de registro da IG-Indicação 
Geográfica". Os vencedores da 
etapa estadual serão conhecidos 
e premiados no dia 18/04/2024, 
em Curitiba.

A caravana de Colorado, lide-
rada pelo Prefeito Marcos 
Mello, esteve em  Foz do 

Iguaçu, nos últimos dias 21 e 22 de 
fevereiro, na Itaipu Binacional em 
cerimônia juntamente com o Diretor 
Geral Brasileiro, Ênio Verri, quando 
foram coletadas as assinaturas de 
convênio dentre os 50 municípios 
paranaenses que foram contem-
plados com recursos na ordem de 
R$ 2 milhões de reais para cada 
município e Colorado está entre eles, 
cujos recursos serão investidos na 
Catalog, Cooperativa de Catadores 
e Logística Reversa  com aquisição 
de caminhão novo, balança digital de 
10t, empilhadeira, prensas, esteiras, 
EPIs e outros equipamentos neces-
sários, além do Prefeito Marcos 
Mello, o acompanharam a Secre-
tária de Assistência Social, Edinilse 
Ribeiro de Mello e a Secretária de 
Meio Ambiente Jéssica Bortolozzo  
juntamente com a Presidente da 
Catalog,  Silvia Andreia.

A Itaipu Binacional vai investir 
R$ 118.612.837,22 na criação de 
mais 50 Unidades de Valorização 
de Recicláveis (UVRs) no Estado do 
Paraná. A assinatura de adesão com 
representantes dos 50 municípios 
aconteceu na tarde desta quinta-
-feira (22), em uma solenidade no 
Centro de Recepção dos Visitantes 
(CRV). Pela manhã, as autoridades 
fi zeram uma visita à UVR de Santa 

O município de Colorado é contemplado 
com R$ 2 milhões da Itaipu Binacional

Terezinha de Itaipu (PR), considera-
da modelo em reciclagem.

“O objetivo é que esses 50 mu-
nicípios, copiando os modelos bem-
-sucedidos que a Itaipu desenvolve 
há muitos anos, possam irradiar a 
experiência de reciclar gerando ren-
da, de tal maneira que o lixo passa 
a ser luxo”, afi rmou o diretor-geral 
brasileiro de Itaipu, Enio Verri. 

De acordo com o diretor-superin-
tendente do PTI, Irineu Colombo, o 
“projeto nasceu da intenção de valo-
rizar não só os recicláveis, mas, princi-
palmente, os catadores”. Ele lembra 
que os municípios que participam 
do Programa de Gestão de Resíduos 
Sólidos têm uma taxa de reciclagem 
de 25%, enquanto a média do Paraná 
é de 10% e do Brasil de 4%.

A Assembleia Legislativa do 
Estado do Paraná concedeu 
nesta terça-feira (27) Título 

de Cidadania Honorária do Estado 
do Paraná à ex-governadora e 
ex-deputada estadual e federal, 
Cida Borghetti. A sessão solene 
reuniu parlamentares estaduais, 
amigos, familiares, empresários, 
além de lideranças políticas do 
Paraná e de outras unidades da 
Federação. Cida Borghetti foi a 
primeira mulher a governar o 
Estado do Paraná. A cerimônia, 
realizada por iniciativa do deputa-
do Adriano José, ocorreu em um 
Plenário lotado.

Durante a homenagem, Cida 
Borghetti agradeceu aos familiares 
e amigos que participaram de sua 
história. Ela lembrou sua trajetória 
pessoal, profissional e política 
no Estado que a acolheu. “Como 
cidadã honorária, meu coração 
permanece ligado ao Paraná – 
agora com a responsabilidade 
acrescida da honraria que hoje me 
foi entregue. Serei eternamente 
grata por fazer parte desta histó-
ria vibrante. Que Deus abençoe o 
Paraná, sua gente corajosa, e que 

Cida Borghetti é cidadã honorária do Estado do Paraná
Ex-governadora foi condecorada com a honraria por iniciativa do deputado Adriano Joséjuntos continuemos a construir 

um futuro repleto de realizações e 
prosperidade”, disse.

Ela também recordou o perí-
odo em que governou o Estado. 
“Gostaria de apresentar uma 
rápida prestação de contas do 
tempo em que tive a honra de 
servir ao Paraná como governa-
dora – com o orgulho de ter sido 
a primeira mulher a governar o 
Estado. Durante nosso governo 
priorizamos o diálogo, a gestão 
efi ciente e o combate incansável 
à corrupção. Nosso compromisso 
com a efi ciência, fortalecimento 
dos municípios, desenvolvimento 
sustentável e políticas públicas in-
clusivas guiaram cada ação. Posso 
dizer com confi ança que deixamos 
um legado de responsabilidade e 
progresso”, frisou.

Durante a solenidade, a Ban-
cada Feminina da Assembleia 
Legislativa, representada pela 
segunda-secretária do Legislativo, 
deputada Maria Victoria, também 
entregou à Cida Borghetti o prêmio 
Rosy de Macedo Pinheiro Lima. 
Criada na Assembleia, a premia-
ção homenageia mulheres que 

se destacam em suas atividades 
e representam a força e determi-
nação feminina. O prêmio lembra 
a história da primeira deputada 
paranaense, Rosy de Macedo Pi-
nheiro Lima (1914-2002).

Para o proponente da sole-
nidade, deputado Adriano José, 
esta é uma honraria merecida, 
motivada pela brilhante trajetória 
de realizações em favor do Estado. 
Para o parlamentar, Cida Borghetti 
desempenhou o cargo de gover-
nadora de forma exemplar, com 
diálogo, ética e transparência. 
Para ele, o título refl ete o apreço 

e admiração conquistados junto 
à Assembleia e à população. “Ao 
longo de sua carreira, Cida Bor-
ghetti demonstrou comprometi-
mento exemplar com as questões 
sociais, políticas e econômicas do 
Estado, contribuindo muito com o 
desenvolvimento do Paraná. Sua 
atuação como governadora é um 
marco histórico que merece ser 
reconhecido. Ao conceder este 
título, estamos reconhecendo e 
valorizando não apenas a sua tra-
jetória pessoal e profi ssional, mas 
também o seu compromisso com 
a construção de um futuro melhor 

para todos os cidadãos do nosso 
Estado”, afi rmou.

O presidente do Poder Legis-
lativo, deputado Ademar Traia-
no, comentou que a Assembleia 
homenageia uma mulher que é 
exemplo para todo o Paraná. “Cida 
foi governadora. É uma liderança 
inquestionável e, portanto, una-
nimidade aqui na Casa. Esta é 
uma noite para fi car registrada na 
memória de todos os paranaenses, 
com uma homenagem justa e 
merecedora”.

O governador do Estado, Car-
los Massa Ratinho Junior, re-

cordou a cooperação de Cida 
Borghetti com a política do Pa-
raná. “Ela tem uma história de 
contribuição para o Estado como 
deputada e governadora, sempre 
muito atuante na vida pública. 
Tive a alegria de ter sido colega 
dela como deputado. Para mim, é 
uma alegria homenageá-la. Hoje, 
o Paraná reconhece esta história”, 
parabenizou o governador.

O prefeito de Maringá, Ulis-
ses Maia falou representando 
o município, enalteceu a justa 
honraria, fez uma homenagem à 
Cida, destacando a sua trajetó-
ria e representação de Maringá 
como deputada estadual por 
dois mandatos e sua atuação 
como deputada federal, em que 
representou o Paraná na Câmara 
dos Deputados. Ulisses lembrou 
que "Cida Borghetti foi a primeira 
mulher a governar, efetivamente, 
o estado do Paraná". Também fez 
um registro das "causas sociais e 
humanitárias que sempre defen-
deu, em atuação que resultou em 
conquistas históricas, importan-
tes e nacionais, como o marco da 
primeira infância".

Lembram-se de quando podí-
amos ter conversas abertas e ho-
nestas sobre política sem medo de 
julgamento ou ofensa? De quando 
nossas diferenças de opinião não 
nos dividiam, mas nos permitiam 
aprender e crescer juntos? Parece 
que esses dias fi caram para trás.

Hoje, o Brasil está mais polari-
zado do que nunca. A divisão entre 
direita e esquerda se tornou uma 
trincheira, separando amigos, fami-
liares e até mesmo o país como um 
todo. Cada lado se fecha em suas 
próprias convicções, criando bolhas 
de informação onde apenas suas 
vozes são ouvidas.

Mas será que essa divisão é real-
mente necessária? Será que não po-
demos encontrar pontos em comum 
e construir pontes entre os dois lados?

A verdade é que tanto a direita 
quanto a esquerda têm pontos vá-
lidos. A direita defende a liberdade 
individual, o livre mercado e a respon-
sabilidade pessoal. Já a esquerda luta 
por justiça social, igualdade de oportu-
nidades e proteção dos mais fracos.

Ambas as visões são importan-
tes para uma sociedade saudável. A 
liberdade individual é essencial para 
a inovação e o crescimento, enquan-
to a justiça social garante que todos 

Por Billy Belieri 
@oxdaquestaoofi cial

Bons tempos, tempos de união: Uma refl exão
sobre a polarização política no Brasil

tenham a chance de prosperar.
O problema não está nas visões 

em si, mas na forma como as de-
fendemos. A polarização nos leva a 
demonizar o outro lado, a vê-lo como 
um inimigo a ser combatido e não 
como um compatriota com quem po-
demos dialogar. É hora de pararmos 
de ver o Brasil como um país dividido 
em dois. É hora de reconhecermos 
que somos um só país, com um só 
povo e um só futuro.

Precisamos aprender a ouvir 
uns aos outros, a respeitar as 
diferenças de opinião e a buscar 
soluções que benefi ciem a todos. Só 
assim poderemos construir um Bra-
sil mais unido, mais próspero e mais 
justo para todos. Neste momento 
crucial da nossa história, é hora de 
deixarmos de lado as diferenças e 
nos unirmos como brasileiros. É hora 
de colocarmos o bem do país acima 
de qualquer ideologia.

Juntos, podemos construir um 
futuro melhor para todos. Um futuro 
onde a polarização dá lugar à união, 
onde a diferença é vista como rique-
za e onde o diálogo é a base para o 
progresso. Um futuro onde o Brasil 
seja, de fato, um só país. 

Esse é o X da questão.
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Ângulo
Panifi cadora União

Atalaia
Distribuição Avulsa

Colorado
Distribuição Avulsa

Distrito de Alto Alegre
Sub-Prefeitura

Cruzeiro do Sul
Distribuição Avulsa

Floraí
Auto Posto E1

Fran's Doces e Salgados
Auto Posto Floraí

Flórida
Distribuição Avulsa

Inajá
Farmácia Santa Inês

Panifi cadora Nossa Senhora Aparecida
Itaguajé

Supermercado Pontal
Quitanda do Marreta

Jardim Olinda
Panifi cadora Doce Sabor

Mandaguaçu
Distribuição Avulsa 
Shopping KILEGAL

Maringá
Banca Esportiva
Banca Cabiceira

Nossa Senhora das Graças
Distribuição Avulsa

Nova Esperança
A Churrascaria

Panifi cadora Cook
Auto Posto Sede Alvorada II

Panifi cadora A Predileta
Nova Líder Pastelaria

Panifi cadora A Preferida
Ourizona

Mercado Bandeirantes
Panifi cadora e Confeitaria Doce Pão

Mercado Vieira
Mercearia Nossa Senhora Aparecida

Paranacity 
Itália Panifi cadora

Paranapoema
Auto Posto Paraná

Panifi cadora Evangelista
Presidente Castelo Branco

Loterias Faraoni
Santo Inácio 

Açougue São José
Restaurante e Lanchonete ‘O Costelão’

Santa Inês
Auto Posto Santa Inês

Panifi cadora Cantinho do Pão
São Jorge do Ivaí
Auto Posto Forini

Studio Mec Foto e Vídeo
Farmácia Farmadin

Unifl or
Distribuição Avulsa 

 Distrito de Fiorópolis
Venda do José Baixinho
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O passeio ciclístico “MTB 
Raízes Municipal Ciclo 
turismo” realizado no 

dia 25/02, um domingo en-
solarado propicio para a ativi-
dade. Com o objetivo de incen-
tivar o esporte e despertar o 
turismo rural além de promov-
er a atividade física e mental o 
evento reuniu ciclista locais e 
pousadas do município.

O trajeto, de 30 quilômet-
ros, partiu do centro da cidade 
sentido zona rural, passando 
por várias comunidades rurais, 
contornou a região da JBS, re-
tornando novamente a Praça 

da Matriz, onde houve a en-
trega de medalhas de partici-
pação aos ciclistas. Não houve 
limite de idade para aproveitar 
o passeio, as pessoas precisa-
vam apenas estar a bordo de 
suas bicicletas. Durante o per-
curso, foram estabelecidos 
pontos de apoio com agua e 
frutas e no km 19 foi realizado 
plantio de árvores nativas. 
Encerando o evento a prefeita 
Geny Violatto agradeceu a to-
dos os participantes “Apoiar 
atividades voltadas para o 
bem estar é marca da minha 
gestão” disse.

Município de Santo Inácio realiza Evento de Ciclo Turismo

Aqui no jornal estamos sempre contando uma história bíblica, 
sobre a história de personagens bíblicos e como podemos aprender 
lições com eles e aplicar na nossa vida, mas hoje vamos conversar 
algo diferente. Os personagens da Bíblia nos ajudam a entender e 
conhecer o que Deus pode fazer por nós, por ser tão poderoso e bon-
doso. E hoje eu gostaria de te falar que Jesus é o mesmo Jesus que 
há milhares de anos , Ele continua fazendo milagres e olhando para 
cada um de nós, Ele é Onipresente ou seja está em todos os lugares, 
Ele é Onipotente ou seja Ele pode todas as coisas e Ele é Onisciente 
ou seja sabe todas as coisas. Então você amiguinho ou amiguinha 
que esteja lendo nesse exato momento, Jesus está com você, Ele 
sabe o que se passa em seu coração e Ele pode fazer um milagre por 
você. O mundo em que vivemos pode ser muito cruel às vezes, mas 
Jesus vê a sua dor, e através do Espírito Santo de Deus pode consolar 
o seu coração. Não importa a dificuldade em que você esteja, você 
está lendo o jornal e só você sabe como está, preocupações com o 
futuro, traumas passados, só você e Deus sabem como anda o seu 
coração, porém, saiba que Jesus vê a sua dor, você não está sozinho 
Ele está com você, e hoje esse é  o recadinho para você: Jesus te vê, 
Ele sabe de tudo o que você está passando e Ele te ajudará, basta 
você pedir com fé. Jesus te ama e vê a sua dor. Não desista.

Por Tia Michele

UM MOMENTO DE ESPERANÇA

Jesus vê a sua dor

O passeio ciclístico “MTB 
Raízes Municipal Ciclo 
turismo” realizado no 

dia 25/02, um domingo en-
solarado propicio para a ativi-
dade. Com o objetivo de incen-
tivar o esporte e despertar o 
turismo rural além de promov-
er a atividade física e mental o 
evento reuniu ciclista locais e 
pousadas do município.

O trajeto, de 30 quilômet-
ros, partiu do centro da cidade 
sentido zona rural, passando 
por várias comunidades rurais, 
contornou a região da JBS, re-
tornando novamente a Praça 

da Matriz, onde houve a en-
trega de medalhas de partici-
pação aos ciclistas. Não houve 
limite de idade para aproveitar 
o passeio, as pessoas precisa-
vam apenas estar a bordo de 
suas bicicletas. Durante o per-
curso, foram estabelecidos 
pontos de apoio com agua e 
frutas e no km 19 foi realizado 
plantio de árvores nativas. 
Encerando o evento a prefeita 
Geny Violatto agradeceu a to-
dos os participantes “Apoiar 
atividades voltadas para o 
bem estar é marca da minha 
gestão” disse.

Município de Santo Inácio realiza Evento de Ciclo Turismo

Aqui no jornal estamos sempre contando uma história bíblica, 
sobre a história de personagens bíblicos e como podemos aprender 
lições com eles e aplicar na nossa vida, mas hoje vamos conversar 
algo diferente. Os personagens da Bíblia nos ajudam a entender e 
conhecer o que Deus pode fazer por nós, por ser tão poderoso e bon-
doso. E hoje eu gostaria de te falar que Jesus é o mesmo Jesus que 
há milhares de anos , Ele continua fazendo milagres e olhando para 
cada um de nós, Ele é Onipresente ou seja está em todos os lugares, 
Ele é Onipotente ou seja Ele pode todas as coisas e Ele é Onisciente 
ou seja sabe todas as coisas. Então você amiguinho ou amiguinha 
que esteja lendo nesse exato momento, Jesus está com você, Ele 
sabe o que se passa em seu coração e Ele pode fazer um milagre por 
você. O mundo em que vivemos pode ser muito cruel às vezes, mas 
Jesus vê a sua dor, e através do Espírito Santo de Deus pode consolar 
o seu coração. Não importa a dificuldade em que você esteja, você 
está lendo o jornal e só você sabe como está, preocupações com o 
futuro, traumas passados, só você e Deus sabem como anda o seu 
coração, porém, saiba que Jesus vê a sua dor, você não está sozinho 
Ele está com você, e hoje esse é  o recadinho para você: Jesus te vê, 
Ele sabe de tudo o que você está passando e Ele te ajudará, basta 
você pedir com fé. Jesus te ama e vê a sua dor. Não desista.

Por Tia Michele

UM MOMENTO DE ESPERANÇA

Jesus vê a sua dor

O passeio ciclístico “MTB 
Raízes” na modalidade 
Ciclo turismo realizado 

no dia 25/02, um domingo 
ensolarado propicio para a ati-
vidade. Com o objetivo de in-
centivar o esporte e despertar o 
turismo rural além de promover 
a atividade física e mental o 
evento reuniu ciclista locais e 
das pousadas do município.
O trajeto, de 30 quilômetros, par-
tiu do centro da cidade sentido 
zona rural, passando por várias 
comunidades rurais, retornando 
novamente na praça da ma-
triz, onde houve a entrega de 

medalhas de participação aos 
ciclistas. Não houve limite de 
idade para aproveitar o passeio, 
as pessoas precisavam apenas 
estar a bordo de suas bicicletas. 
Durante o percurso, foram esta-
belecidos pontos de apoio com 
agua e frutas e no km 19 foi rea-
lizado plantio de árvores nativas. 
Encerando o evento a prefeita 
Geny Violatto juntamente com 
os secretários, Administração, 
Cultura e Turismo e esporte agra-
deceram a todos os participantes 
“Apoiar atividades voltadas para 
o bem estar é marca da minha 
gestão” “Geny Violatto”



Desde 1960

GIONALe04 QUINTA-FEIRA, 29 DE FEVEREIRO DE 2024
Nova Esperança nº 3684 - Colorado nº2771www.oregionaljornal.com.br



Desde 1960

GIONALe QUINTA-FEIRA, 29 DE FEVEREIRO DE 2024
Nova Esperança nº 3684 - Colorado nº2771 05www.oregionaljornal.com.br



Desde 1960

GIONALe06 QUINTA-FEIRA, 29 DE FEVEREIRO DE 2024
Nova Esperança nº 3684 - Colorado nº2771www.oregionaljornal.com.br

As tecnologias vieram para 
somar nas conquistas diárias 
do ser humano, porém na 
contramão usuários a utilizam 
para desfazer esta soma, trans-
formando-a em eliminadora 
de algumas conquistas o que 
a torna questionável a todo o 
momento. Mas para continuar 
falando delas tenho que infor-
mar aos leitores que não sou 
uma BRASTEMP em tecnolo-
gias, não é o meu forte. Minha 
tendência confiável ainda é o 
lápis e a caneta, mas me es-
forço bastante e estudo para 
tentar acompanhar os avanços 
tecnológicos sempre question-
ando muito, com muito receio 
até na hora de aprender, o mi-
neiro é muito desconfiado e eu 
não fujo às regras. Sem contar 
que dependendo de como for 
realizada eles te roubam até 

seu pensam-
ento que dirá o 
resto!?   

Os bene-
fícios das tec-
nologias são 
inúmeros e 
sempre avan-
çando. Os in-
vestimentos na 
área da saúde  
têm trazido 
para o ser hu-
mano muitos des-
fechos espetaculares em se 
tratando de implantes e muito 
mais... Porém nesta mesma ex-
pectativa chega o inverso, pes-
soas desprovidas de qualquer 
respeito pela vida em si causam 
verdadeiros desastres descon-
fortantes usando a alta tecnolo-
gia... Os pesquisadores usam os 
conhecimentos antigos (nossos 

antepassados), 
para alavancar 
d e s c o b e r t a s 
extraordinárias 
em relação aos 
t rata m en tos 
de diversas co-
morbidades . 
Isto tem aju-
dado muito nos 
tratamentos de 
doenças que 
nós às vezes 

não sabemos nem 
o nome, a não ser quando te-
mos as divulgações através da 
s mídias. Falar das tecnologias 
é fácil o difícil é conscientizar 
elementos da sociedade para 
utilizá-la com o devido respeito 
que os cidadãos precisam, fa-
zendo com que todos possam 
de uma maneira ou outra tê-la 
como ferramenta de susten-

tação para as maiores aflições, 
ajustes  pertinentes para res-
oluções de problemas ime-
diatos, urgência e emergência 
em casos extremos de saúde, 
mobilidades funcionais, mobili-
dades urbanas e etc.,etc,etc, en-
fim sejamos justos o suficiente 
para mantê-la sempre a nosso 
favor,fornecendo elementos às 
nossas capacidades múltiplas 
de inteligências a qual fomos 
presenteados neste mundo. 
Vamos ter mais práticas rep-
resentativas no uso das tecno-
logias saudáveis... Sempre que 
tiver disponibilidades faça algo 
de bom, tenho certeza que pelo 
menos sua saúde tecnológica 
vai melhorar... Pense nisto... Ah! 
Paranacity tem Drones viu...!?    

Lembrete: Queremos o fim 
das guerras. Movimento em 
prol da vida.

Desta vez a jovem Adriana 
do distrito de Iguatemi (Mar-
ingá) ouve os conselhos do 
Pr Renato ISOSED de Man-
daguaçu e resolve se limpar 
a sua alma das algemas do 
diabo (drogas). Ela foi envia-
da para o PROJETO CEEL de 
Rolândia onde foi acolhida 
com pessoas capacitadas 
para restaurar a vida desta 
jovem de volta a sociedade. 
Ora amigos leitores todo ser 
humano merece uma se-
gunda chance, pois “aquele 
que não tiver problemas, en-
ganos, defeitos, vícios, que 
atire a primeira pedra”. Es-
tamos aqui dispostos à lutar 
por toda alma que deseja ter 
o concerto com Deus.

POR PASTOR RENATO E PRESBÍTERO
PEDRO DA ISOSED DE MANDAGUAÇU Sala do Empreendedor de Mandaguaçu 

recebe prêmio Ouro pela excelência na 
Qualidade de Atendimento 2023 

I RECONHECIMENTO I 

A Prefeitura de Man-
daguaçu por meio 
da Secretaria de In-

dustria, Comercio, Trabalho e 
Turismo, representada pela 
secretária Zenaide Batilani 
juntamente com a diretora da 
Sala do Empreendedor Van-
essa Carrara estiveram nos 
dias 21 e 22 de fevereiro na Via 
Soft Eventos em Curitiba, para 
receber o Prêmio Ouro do 
Serviço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas.

A cidade de Mandaguaçu 
brilhou intensamente duran-
te o WE 2024, com uma aber-
tura empolgante liderada por 
Luciano Campos e Carla Selva 
do Sebrae. O evento teve iní-
cio com o diretor administra-
tivo de finanças do Sebrae 
Jose Gava Neto, que ressaltou 
que mais de 290 mil atendi-

mentos foram registrados 
no estado, colocando-o em 
segundo lugar no país, atrás 
apenas de São Paulo.

Ele enfatizou a importân-
cia do conhecimento e da 
capacitação na transforma-
ção e inspiração das pessoas 
através das MEIs.

Durante a cerimônia 
Mandaguaçu foi reconhe-
cida como a melhor cidade 
em excelência nos serviços 
prestados pela Sala do Em-
preendedor, se tornando a 
ganhadora do Prêmio Ouro 
pela excelência na qualidade 
de atendimento em 2023. 

A premiação foi durante o 
WE, um evento que promove 
a capacitação e a troca de 
experiências dos represent-
antes de toda rede integrada 
dos pontos de atendimento 
e Salas do Empreendedor 
do Paraná. Foram dois 
dias pensados exclusiva-
mente em conteúdo para 
aprimorar ainda mais o at-
endimento para quem já 
empreende ou para quem 
quer empreender. Durante 
o evento, os participantes ti-
veram acesso a palestras in-
spiradoras, oportunidades de 
networking e oficinas. 

Parabéns a todos os en-
volvidos! Juntos, estamos 
construindo um futuro prom-
issor para os pequenos negó-
cios em nosso município.  As-
sessoria de Comunicação

Na última sexta-feira, 
a atmosfera da 
Santa Casa de Pa-
ranavaí foi imbuida 
de orgulho e celeb-

ração com a entrega de títulos 
para oito novos especialistas 
que concluíram com sucesso 
suas residências médicas. Sob a 
representação da mesa diretora, 
composta por Renato Augusto 
Platz Guimarães (Presidente), 
Heracles Alencar Arrais (Dire-
tor Geral), Jorge Luis Pelisson 
(Diretor Técnico), Rubens Costa 
Monteiro Filho (Diretor Clínico) 
e Daniela Frazatto (Pediatra, re-
sponsável UTI Neo), a cerimônia 
foi marcada por discursos inspi-
radores e votos de sucesso para 
os novos profissionais.

Os novos especialistas, 
Daniela Fonseca Corrêa Neto 
e Thathiane Yukari Murata 
(Clínica Médica), Gabriela Gi-
annine Fiorucci (Ginecologia e 
Obstetrícia), Gustavo Oliveira 
Bonadio Costa (Cirurgia Geral), 
Greisy Gisele Menegheti (Oftal-
mologia), Jaine Alana Roos e 
Laís Bertuol Chaves (Pediatria), 

e Layla Ceron Awada (Anes-
tesiologia), foram aplaudidos 
calorosamente por seus6+4 fei-
tos e comprometimento.

O Dr. Jorge Pelisson, em 
seu discurso enalteceu os no-
vos especialistas, reconhecen-
do sua dedicação e preparo, 
desejando-lhes sucesso em 
suas carreiras. 

Renato Guimarães, por sua 
vez, parabenizou os formandos 
e compartilhou valiosos consel-
hos, enfatizando a importância 
da humildade e da ética médi-
ca em suas jornadas futuras.

Heracles Arrais aproveitou 

a ocasião para refletir sobre a 
trajetória da instituição nos úl-
timos 22 anos, destacando a 
evolução constante e o apoio 
incondicional da diretoria. Ele 
concluiu seu discurso paraben-
izando os formandos e reite-
rando o compromisso da Santa 
Casa de Paranavaí em continu-
ar apoiando e acolhendo novos 
profissionais em sua jornada.

A Dra. Daniela Frazatto, 
representando os precep-
tores, destacou a trajetória 
dos médicos residentes, res-
saltando desafios e incenti-
vos para o aperfeiçoamento. 

Ela homenageou familiares 
e amigos pelo apoio, desejou 
sucesso aos novos especialis-
tas e expressou gratidão pela 
oportunidade de representar 
os preceptores médicos.

Representando os resi-
dentes, Layla Ceron Awada 
compartilhou emocionantes 
lembranças e experiências dos 
últimos anos, expressando sua 
gratidão a toda equipe do hos-
pital e vibrando com a conquis-
ta de todos os formandos.

Em nome da instituição, 
a Santa Casa de Paranavaí 
deseja aos novos especialis-
tas sucesso em suas carreiras, 
lembrando-os da importância 
de sempre honrar o juramento 
médico, manter-se atualiza-
dos e, acima de tudo, colocar 
o bem-estar dos pacientes em 
primeiro lugar. Que esta con-
quista seja apenas o início de 
uma jornada repleta de real-
izações e contribuições signifi-
cativas para a saúde e o bem-
estar da comunidade.

Fotos e Texto: Danilo Carr-
enho (Comunicação e Market-

Santa Casa de Paranavaí celebra
a conquista de novos especialistas 

PROJETO DIVERSIDADE CULTURAL HERANÇA
PRIMEIRA ONDA DE LEITURAS DIVERSIFICADAS INTERESSANTES. QUE SURPREENDEM A CADA PESQUISA. QUEM VAI PEGAR...!  

Autora: Professora
Arlete de Faria Capelari  

“TECNOLOGIAS”



Desde 1960

GIONALe QUINTA-FEIRA, 29 DE FEVEREIRO DE 2024
Nova Esperança nº 3684 - Colorado nº2771 07www.oregionaljornal.com.br



Desde 1960

GIONALe08 QUINTA-FEIRA, 29 DE FEVEREIRO DE 2024
Nova Esperança nº 3684 - Colorado nº2771www.oregionaljornal.com.br

sos para o benefício da comu-
nidade. Ele agradeceu todos os 
servidores públicos por manter 
a situação fiscal do município 
em dia, aos deputados fede-
rais e estaduais. “Meu pai dizia: 
Quem faz bem feito, só faz uma 
vez. É assim que trabalhamos 
com muito carinho e respeito 
para proporcionar o bem estar 
dos cidadãos angulenses”, fri-
sou o prefeito Rogério.

Infraestrutura urbana - In-
vestimento de R$ 4,8 milhões, 
que contempla a revitaliza-
ção da Praça Beata Kushiner, 
alargamento da Avenida Davi 
Gomes, recape da Avenida El-
cio Pirani – distrito de Valência, 
recape em várias ruas e ave-
nidas da cidade, calçadas em 

paver em ruas e avenidas de 
Ângulo, instalação do sistema 
fotovoltaico e construção do 
Portal Turístico em homena-
gem a Maria Caçadeira.

Segurança - Investimento 
de R$ 1 milhão: substituição 
de luminárias convencionais 
por luminárias 
de led, em Ân-
gulo, distrito de 
Valência e Vila 
Rural, instala-
ção de câmeras 
de segurança 
em pontos es-
tratégicos da ci-
dade e aquisição de um veículo 
para a ronda municipal.

Geração de emprego e 
renda - Investimento de R$ 

3.122.561,00 (Três milhões e cento 
e vinte e dois mil e quinhentos e 
sessenta e um reais): Parque In-
dustrial, galeria e pavimentação 
da avenida marginal e sistema 
de abastecimento de água.

Obras e viação - Investimen-
to de R$ 2,7 milhões: aquisição 

de uma mini 
carregadeira, 
uma pá carrega-
deira, uma ret-
roescavadeira, 
uma pá carrega-
deira grande, 
um caminhão 
cesto aereo com 

equipamento de poda, um rolo 
compactador e uma mini esca-
vadeira hidráulica.

Esporte - Investimento de 

R$ 480 mil: troca do piso da 
quadra do Ginásio de Esportes 
Antonio Benavides e uma pista 
de skate

Departamento de Agricul-
tura - Investimento de R$ 3,6 
milhões: 3ª etapa da pavimen-
tação com bloco sextavado da 
estrada da Balsa, pavimenta-
ção da estrada Vilhena (4 km), 
pavimentação em bloco sexta-
vado no distrito de Valência, um 
trator e uma ensiladeira.

Departamento de Saúde - 
Investimento de R$ 825 mil: um 
ônibus novo, um veículo utili-
tário e um veículo para o PSF 
(Programa Saúde da Família).

Estiveram presentes na so-
lenidade do PAMA (Programa 
de Aceleração do Município de 

 Prefeitura anuncia o maior investimento público da história
PREFEITURA DE ÂNGULO

A Prefeitura de Ângulo an-
unciou, no dia 15 de fever-
eiro, o maior investimen-

to público da história. Trata-se 
do PAMA (Programa de Acele-
ração do Município de Ângulo), 
no valor de R$ 16.527.561,21 (Dez-
esseis milhões e quinhentos e 
vinte e sete mil reais e quinhen-
tos e sessenta e um reais e vinte 
e um centavos). O recurso será 
aplicado em diversas áreas. 

Durante a solenidade as au-
toridades assinaram as ordens 
de licitações e ordem de iní-
cios das obras, descerramento 
das placas das entregas das 
obras, 2ª etapa de pavimenta-
ção poliédrica com blocos sex-
tavados na estrada da Balsa, 
vestiário municipal do campo 
de futebol suíço do distrito de 
Valência e bíblia da Praça.

Vale ressaltar que durante 
a elaboração o programa havia 
iniciado com o valor de R$ 15 
milhões. No decorrer do tempo 
foram confirmados mais recur-
sos pelos deputados, totalizan-
do o valor de R$ 16.527.561,21.

Em seus discursos o pre-
feito Rogério Bernardo disse 
que é uma grande responsabi-
lidade do poder executivo em 
saber aplicar todos estes recur-

Ângulo) o prefeito Rogério Ber-
nardo, o vice-prefeito Alexan-
dre de Souza Profeta (Panda), 
deputado federal Luiz Nishi-
mori, deputado estadual Do 
Carmo, assessor parlamentar 
Gerson Telara (representante 
do deputado estadual Alexan-
dre Curi), vereador de Maringá, 
Mario Verri ( representante 
do diretor da ITAIPU Binacio-
nal, Ênio Verri, presidente da 
Câmara Municipal, Marcelo 
Covre, vereadores André Luiz 
Peres Lopes, Leandro Rissardo 
de Andrade, Odirlei Zavatini, 
Levi dos Santos Lima e Márcio 
Cione Rissardo, chefe regional 
da Casa Civil em Maringá, Dr. 
Batista, diretor de operações da 
Paraná Cidade, Albari Medeiro, 
representante da SEAB Paraná, 
Jussival Pereira, representante 
das igrejas de Ângulo, Pastor 
Adão, representantes dos dep-
utados estaduais Denian Couto 
e Soldado Adriano José, repre-
sentante da ex-deputa federal 
Aline Sleutjes, representante 
do sub chefe da Casa Civil, En-
genheira Aniceia (AMUSEP) e 
o presidente da PRO-AMUSEP, 
prefeito de Munhoz de Mello, 
Dr. Marcondes Araujo.
Fotos: Edson Buzato

Entre os dias 07 e 08 de 
fevereiro de 2024, a Sec-
retaria Municipal de As-

sistência e o CRAS (Centro de 
Referência em Assistência So-
cial), em parceria com o Senar-
PR, com o apoio da Prefeitura 

Municipal, realizaram o curso 
de “Transformação da Man-
dioca”. O curso realizado no 
CRAS, contou com a participa-
ção de 15 mulheres que apre-
nderam a preparar mais de 30 
tipos de pratos tendo como 

base a mandioca, através da 
professora Renata Andrade de 
Sá. Para a secretária municipal 
da Assistência Social Adriana 
Davi, “esta é mais uma ma-
neira de aprender a utilizar os 
alimentos em sua totalidade 

e de diferentes maneiras, con-
tribuindo para a alimentação 
das famílias, além possibilitar 
a geração de renda as pessoas 
participantes”. A diretora do 
CRAS, Vilma Ferrarezi, agra-
dece a participação de todas.

Nossa 1ª etapa da LEMI 
deste ano de 2024 na 
cidade de Nossa Sen-

hora das Graças foi um suces-
so - tudo perfeito !!!!

A equipe do Volley escuro 
70 + de Cruzeiro do Sul foi 
Campeã invicta. 

Parabéns pra todos os 
integrantes - vocês foram 
ótimos, deram o seu melhor 
- tenho certeza disso! Estou 
muito feliz e agradecida por 
mais essa conquista! E tenho 

certeza que muitas mais ain-
da virão para nós alegrarmos 
ainda mais…

Obrigada Prefeito Cesar 
Sugigan, Primeira Dama 
Cristina, Diretor de Esportes 
Nivaldo de Oliveira por sem-
pre nos apoiar! e também 
agradecer todos os integran-
tes do Volley câmbio mascu-
lino, feminino que também 
brilharão nessa 1ª etapa” de-
stacou uma das Coordena-
doras Magaly Borgo.

A Escolinha de Futsal de 
Nova Esperança com total 
apoio da Prefeitura tem 

como objetivo promover a práti-
ca esportiva e a integração social 
de crianças e jovens da cidade.

Os treinamentos são condu-
zidos por profissionais capacita-
dos e experientes, que propor-
cionam um ambiente seguro e 
acolhedor para os alunos. A re-
tomada dos treinos é um impor-
tante passo para a normalização 
das atividades esportivas na ci-
dade e representa um grande in-
centivo para as crianças e jovens 
que sonham em se tornar atletas 
no futuro. “Estamos animados 
para receber todos os alunos de 
volta e dar continuidade a esse 
importante projeto da prefei-
tura”, destaca o Secretário de 
Esportes Alex Cicurau.  Assim, 
com os treinos realizados, agora 
acontece os jogos amistosos e 
no último  sábado (dia 24/02) os 
comandados do Técnico Airton 
Felipe, estiveram  em Cianorte 
com 05 equipes em um total de 
5 jogos e a equipe de Nova Espe-
rança, conseguiu  2 vitórias, 1 em-
pate e 2 derrotas, nas Categorias; 

O RECURSO SOMA 
O VALOR DE

R$ 16,5 MILHÕES

Prefeitura de Paranapoema em parceria com o
SENAR-PR realiza Curso de Processamento de Mandioca

1ª Etapa do ano da LEMI - Liga Esportiva da Melhor Idade (60 e 70 +)
Voley escuro e Voley câmbio masculino e feminino de Cruzeiro do Su

QUE MARAVILHA ….

“

Garotos do Futsal representam 
Nova Esperança em Cianorte

SUB 08 - SUB 10 - SUB 11 - SUB 
13 e SUB 15. “Fomos muito bem 
e conseguimos atingir o nosso 
objetivo, quero agradecer o Se-
cretário de Esportes Alex Lamin 
Cicurau pelo apoio e dedicação 
ao esporte local e agradecer tam-
bém a todos que nos acompan-
haram inclusive familiares dos 
atletas levando incentivo e apoio 
a uma geração que vem pegan-
do o gosto pelo esporte”. 
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